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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 6/2013 (25 giugno 2013)

Prot. 0028-2013/segr

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20.15 del 25/06/2013 nella sala F del CONI di Milano, in
Via Piranesi 46, si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia.

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri Mariano Maistrello (MM), Elena Poli 
(EP), Tommaso Civera (TC), Francesco Bertotti (FB), Maurizio Grassi (MG), Paolo Menescardi (PM), 
Maria C. Crippa (MCC), Paolo Bocchiola (PB). 

Ordine del giorno.

1. Approvazione verbale consiglio del 20 maggio 2013
2. Comunicazioni del Presidente
3. Dimissione del Direttore Tecnico
4. Situazione promozione Campionati Italiani Aprica
5. Relazione PIM
6. Situazione staff raduno regionale
7. Inventario materiale CRL e responsabili
8. Varie ed eventuali.

1) Approvazione verbale Consiglio del 20 maggio 2013

Il Verbale del Consiglio del 20 maggio 2013, anticipato via email da EP ai Consiglieri, viene approvato
senza ulteriori correzioni. Sarà pubblicato su fisolombardia.it ed inviato p.c. in Segreteria FISO.

2) Comunicazioni del Presidente

 Venerdì 21 giugno, si è tenuto a Milano un incontro fra il Presidente nazionale Gazzerro e Marcel
Schiess, Presidente di Swiss-Orienteering, con la presenza inoltre dei Presidenti Fiso Lombardia
GC e il Presidente ticinese (ASTI) Edoardo Pellandini. L’incontro era finalizzato a discutere una
proposta  di  collaborazione  per  l’organizzazione  in  comune  di  manifestazioni  nazionali  e
internazionali. In particolare si è discusso della possibilità di collaborazione tecnica per un evento
della durata di 5 giorni da svolgersi nel luglio del 2015 (2 gare in ticino e 3 in lombardia) e da
replicare negli anni successivi. GC, suggerisce di presentare l’idea di progetto al Comitato ExpOri
2015 che, se d’accordo, si occuperà di valutarne la fattibilità e di gestire l’evento all’interno del
calendario di ExpOri 2015. MG chiede che gli svizzeri siano coinvolti con una assicurazione sulla
partecipazione per garantire numeri di partecipazione alle gare italiane. La FISO dovrebbe essere
coinvolta supportando l’evento a livello organizzativo.
Le  richieste  della  Federazione  svizzera  riguardano  anche  la  realizzazione  di  nuove  carte,
allenamenti congiunti e raduni. PB ricorda che la collaborazione per allenamenti italo-svizzeri è
già attiva ma ad oggi non ha dato risultati soddisfacenti.

 
 In giugno si è concluso il progetto ERSAF. Il primo luglio ci sarà l’incontro per la consegna delle

carte. ERSAF ha sollecitato la posa dei paletti e dei percorsi fissi come da accordi.
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 Il Presidente lamenta alcune criticità e difficoltà organizzative nel lavoro del Consiglio. Molte sono
le attività avviate in questo momento ferme o non sufficientemente promosse. La partecipazione
al Trofeo delle Regioni in Calabria, alle condizioni approvate in Consiglio, l’Arge Alp, i Campionati
Italiani  sono  poco  pubblicizzati  e  con  informazioni  difficili  da  reperire.  Minimi  gli  allenamenti
invernali. Infine i materiali, problema parzialmente tamponato grazie alla disponibilità di MG, ma
che manca ancora di un responsabile. A fronte di questi segni di allarme non mancano però le
note  positive  con  l’ottimo  lavoro  svolto  fino  ad  ora  dal  settore  Scuola  di  PM,  dal  settore
Cartografia di  TC. Segreteria,  Tesoreria e Comunicazione stanno funzionando con puntualità.
Non ultima MCC, Rapporti con le Società, che si è presa in carico il coordinamento del Raduno.
Sollecita  quindi  gli  altri  settori  a  comunicare,  e  dove  necessario,  pubblicare  la  loro
programmazione. MG sottolinea che la preoccupazione maggiore è sui Campionati Italiani perché
mancano informazioni ma soprattutto non sono girate le comunicazioni.

3) Dimissione del Direttore Tecnico

Il Consiglio chiede a PB di chiarire le motivazioni contenute nella comunicazione di dimissioni inviata in
data 10 giugno. PB spiega come il suo ruolo sia ormai considerato come mero organizzatore di eventi
dal momento che, da tempo, non riceve supporto né collaborazione da parte delle Società e del CRL.
Le continue critiche dirette alla sua persona, la continua mancanza di riscontri alle sollecitazioni del
Direttore Tecnico da parte delle stesse Società, segno di una scarsa credibilità, sono le cause che ha
inciso maggiormente sulla sua decisione.
MM comprende lo scoramento di PB ma sottolinea che il suo ruolo nel quadriennio e la sua persona
sono indispensabili. Chiede di fare delle proposte per aiutare il ruolo di Direttore Tecnico. Respinge le
dimissioni.
MG propone la costituzione di una Commissione tecnica per coadiuvare il Direttore Tecnico, composto
da persone esterne al Consiglio. Respinge le dimissioni.
MCC osserva che alcune sue mancanze danno effettivamente una visione negativa (es. convocazioni a
ridosso della gara) del suo ruolo. Suggerisce che una maggiore e puntuale comunicazione da parte del
Direttore Tecnico con le Società (es. criteri di selezione, programmazione) potrebbe essere percepita
come segno di  attenzione nei  confronti  delle  Società e degli  atleti,  che può porre le  basi  per  una
rinnovata reciproca fiducia. Chiede di riflettere sulla decisione.
TC sottolinea come il ruolo del Direttore Tecnico sia quello più esposto alle critiche nonché quello più
declinato. Alla luce dell’attuale confronto, chiede a PB una nuova riflessione sulla sua decisione.
EP teme che il ruolo di Direttore Tecnico non potrebbe attualmente essere adeguatamente sostituito se
PB confermasse la  sua rinuncia.  Se l’interesse per  il  suo lavoro da svolgere con i  giovani  non è
diminuito, nell’interesse dell’orienteering giovanile in Lombardia chiede a PB di ritornare sulla decisione
e di pensare ad interventi nell’area tecnica che possano migliorare l’attuale situazione.
FB respinge le dimissioni ritenendole una grossa perdita di valore tecnico, ma nello stesso tempo invita
PB a migliorare la comunicazione con le Società, chiarendo anche alle stesse Società e agli atleti quali
siano i  compiti  e i  confini  di  lavoro di  un Direttore Tecnico.  Concorda di  avviare un programma di
miglioramento dell’area tecnica per ottenere una maggiore collaborazione.
PM si associa e respinge le dimissioni.
GC chiede a PB maggiore positività e pro-attività di fronte ai problemi. Se la decisione di dimissioni non
è provocata da situazioni personali o famigliari, chiede di continuare a ricoprire il ruolo.

PB risponde alle osservazioni dei Consiglieri facendo notare come nel 2009 era già stato sperimentato
il ricorso alla Commissione tecnica ma con scarsi risultati. Spesso manca la logistica di supporto per cui
il suo tempo è maggiormente impegnato a trovare i mezzi per spostare gli atleti piuttosto che sulla parte
tecnica. I ritardi nelle convocazioni spesso sono state provocate da fasi di selezione a ridosso della
gara. Gli allenamenti invernali 2013, organizzati dalle Società ed aperti a tutti con il coordinamento del
Direttore Tecnico, non hanno funzionato sempre per i mancanza di riscontro dalle Società mentre gli
allenamenti con gli svizzeri, organizzati al meglio, hanno avuto scarsa partecipazione da entrambe le
parti.

Al termine della discussione chiarificatrice, PB si rende disponibile a ritirare le dimissioni da Direttore
Tecnico. Il Consiglio chiede a PB di attivarsi quanto prima per costituire la Commissione che dovrà
coadiuvarlo nel processo di miglioramento globale dell’area tecnica.
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4) Situazione promozione Campionati Italiani Aprica

L’organizzazione ed il Comitato stanno procedendo bene con i lavori. L’aspetto promozionale è invece
piuttosto carente e GC chiede a FB di  aggiornare il  sito di  Aprica 2013 con le nuove notizie  e di
migliorarne la fruibilità.  Su questo punto FB chiede maggiore collaborazione attraverso segnalazioni
sulla navigabilità del sito e naturalmente con il passaggio delle informazioni prodotte più recenti.
PIM ha prodotto il volantino promozionale da distribuire ad Aprica nei mesi precedenti. GC propone a
MCC di creare un indirizzario delle Società estere che potrebbero essere interessate e di pubblicizzare
l’evento anche presso le Federazioni europee.
Tramite lettera l’Assessorato Sport e Politiche per i Giovani della Regione Lombardia ha assegnato un
contributo del valore di 10.000,00 euro all’iniziativa di Aprica 2013, nell’ambito del finanziamento 2013
per la promozione e la valorizzazione della pratica sportiva. Grazie all’esperienza di PIM nel settore dei
Bandi l’evento di Orienteering ha ottenuto il miglior punteggio nella selezione.
Non ha invece avuto seguito il Bando del Consiglio Dei Ministri proposto per la realizzazione di impianti
sportivi.
GC e FB informeranno al più presto il Comitato Aprica 2013 sulle modalità corrette di fatturazione per i
giustificativi delle spese sostenute per l’organizzazione dell’evento, fondamentali per l’erogazione del
Contributo.

5) Relazione PIM

GC presenta  la  bozza  del  libretto  promozionale  della  FISO  Lombardia  e  delle  linee  guida  per  il
Volantino Evento (Esordienti ed Agonisti). Tale materiale, che sarà pubblicato sul sito non appena reso
definitivo, rientra nell’obiettivo di unificare la comunicazione ed aumentare la visibilità della FISO in
Lombardia. 

6) Situazione staff raduno regionale

Il Consiglio decide di prorogare i termini per l’iscrizione fino a venerdì al 5 luglio. Il Raduno vale come
corso base per gli esordienti lombardi e sarà aperto a i tesserati FISO di altre regioni fino ad un limite di
20 posti.
E’ stata concordata con l’albergo di Aprica la quota per i ragazzi che parteciperanno al Raduno. Inoltre,
per chi decide di fermarsi ulteriori 2 giorni per partecipare ai CI, c’è la possibilità di usufruire dell’albergo
a 40,00 euro per la mezza pensione.

7) Situazione materiale e proposte per gestione

Il materiale del CRL si trova attualmente presso MG. Non vi sono stati riscontri agli appelli per la ricerca
del Responsabile.

8) Varie ed eventuali
 

 Cartografia: Francesco Giandomenico ha inviato alcuni pezzi di mappa di Aprica. Nei prossimi
giorni TC   invierà in FISO la richiesta di omologazione. Ivano Benini ha chiesto il nulla osta per il
territorio di Bevera-Briosco, già inviato in FISO da TC.

 Classifiche:  MM sollecita  la consegna degli  stemmi ai  9 campioni  regionali  sprint  2012.  MM
propone. Alla prossima festa del Lanternino 2013 saranno consegnati. 

 circa  l'attribuzione dei  punti  extra  alle  Società relativi  al  Campionato  regionale  a  staffetta
(Monza 4/5/2013), sulla base dei criteri pubblicati in 'Orientarsi 2013' il Responsabile Calendari e
Classifiche MM, propone la seguente ripartizione:
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MONZA OK: 500 punti
BESANESE: 475 punti
PPN: 375 punti
AGOROSSO: 150 punti

con il seguente dettaglio ripartizione per i 4 Settori:

[D.G.+Tracciatore]:  450 punti tot.  Besanese 250 punti, Monza OK 200 punti

[Partenze]: 375 punti PPN 375 punti

[Arrivi]: 225 punti  Besanese 225 punti

[Segreteria+Controllore+Elab.dati]: 450 punti  Segr.+Controll. 300 punti, Elab. dati 150 punti. 
Dal momento che l’elaborazione dati è stata curata dai non lombardi Boselli-Galano, MM propone
di assegnare tutti i 450 punti a Segreteria+Controllore, con la ripartizione: 
Segreteria (Monza OK): 300 punti, Controllore (Agorosso): 150 punti.

EP e FB non concordano con la proposta e ritengono che i 150 punti del settore Elaborazione
dati  non  debbano  essere  assegnati  ad  alcuna  Società.  Altri  Consiglieri  sono  scettici.  Nel
prossimo Consiglio sarà votato e deliberato il punteggio definitivo extra.

Il Consiglio conclude la seduta alle ore 23.00. 

Il Presidente Il Segretario
Giuseppe Ceresa Elena Poli
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